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Réf. : PV FM/DM n°002 
 

Destinataires : Groupements Sportifs, 
Comité Directeur, Comités Départementaux 

 
 

PV du Comité Directeur n° 2 du 29.11.2023 

Réunion en visio conférence à 19h30 

 

 

Présents : Véronique FRELAT, Daniel MAISONNIAL, Georges VIALLA, Jean Claude SAVOY, Pierre 
VOUILLOT, Guy WACK, Julien VERNEY, Michelle AKILIAN, Philippe GALANT, Richard GOUX, Jean-
Michel FICHEUX, Philippe SAGNARD, Damien CHANEL, Mohamed BELHADJ, Béatrice PERRIER 
(nouvelle représentante du CD38 en remplacement d’Emmanuel JUCHEREAU).  
Invités: Philippe MARTA, Carole MALOSSE (suppléante CD38) 
Excusé : Pierre FLEURANT 
Absents : Elsa DURIEU, Auriane OLIVEIRA, Guillaume MBOUBATEUVAWE, Stéphane THOMAS, 
Benjamin LENOIR, Jérémie MEUNIER, Sylvain ROUGÉ, Dominique ROLAND. 
 Laziz BIBA. 
 
1.  Approbation des PV 
 

 PV du Comité Directeur n°1 du 06/09/2023 (pièce jointe 1). 
 Approbation par consultation électronique insuffisante : 9 élus se sont prononcés. 
 Approuvé à l’unanimité. 
 

 PV du BE n°1 du 18/10/2023 (pièce jointe2). 
Envoyé aux GSA en attente d’approbation. 
Approuvé à l’unanimité. 

 
2. Informations générales  
 

 Compte rendu CA fédéral du 31.09 et 1.10.2023 (pièce jointe 3). 
 

 AG fédérale du 26/10/2023 
Les nouveaux statuts ont été adoptés dont un CA avec différents collèges et une parité 
obligatoire. Application en 2028 pour les ligues. L’article sur les discriminations et le 
respect de la laïcité a été renforcé avec application immédiate. 
L’achat du nouveau siège devrait être effectif avant la fin de l’année. 
 

 



 

 Salariés  
Carole MORA et Fabien ROY poursuivent leurs formations et d’autres salariés ont émis des 
demandes. 
L’ensemble des salariés recevra une réponse à leurs demandes d’augmentation en janvier 
car il était nécessaire d’attendre le bilan financier et le budget prévisionnel. 
François DEROUX a vu son arrêt de travail prolongé. 
Laurène MARCOU a mis au monde une petite Ambre. Félicitations aux heureux parents … 
qui manquent un peu de sommeil. 

 
3. Comptes rendus de réunion 
 

 CRA du 04/09/2023 (pièce jointe 4). 
 

 Groupe de travail de suivi du Projet Performance, Développement, Formation du 27/11 
 Point sur les lettres de mission des techniciens de ligue suite aux entretiens individuels 

qui se sont tenus avec Jean Michel et Pierre. Certaines missions semblent plus répondre 
à des objectifs de comités ou de clubs que de ligue. 

 Pierre VOUILLOT propose la gratuité des interventions si elles sont dans le cadre de 
l’accès à la performance ; à 50 % si les interventions sont dans le cadre du 
développement avec contribution financière des participants et plein tarif pour toute 
autre intervention. 

     Positionnement du Co Dir : approuvé 
 

 CTS-Directeurs  

 Temps de travail 
François de Tschudy : 90% missions nationales, 10% missions ligue 
Philippe Marta : environ 30% missions nationales, 70% missions ligue 
 Missions des directeurs : 

 François de Tschudy : Directeur de la Performance, coordinateur des Pôles et du CRE 
 Philippe Marta : Directeur développement et Formation 
 
4. Affaires courantes de la ligue 

 

 Effectifs 

 17 000 licenciés (y compris EVE) à ce jour, soit une hausse de 10.7 % à date. 
 

 Secteur financier  
 

 Présentation des comptes pour la période du 1 septembre 2022 au 31 août 2023  
Compte de résultats négatif de 22 926 € pour la 1ère fois depuis des années. 
Les réserves passent de 116 000 € à 93 772€. 
Licences en hausse mais subventions en baisse 
Le prêt contracté il y a 10 ans se termine fin 2023, il ne reste plus que celui concernant les 
travaux su siège. 
Un contrat d’apprentissage se termine en novembre et un autre en juin. 
Le remplacement de Jérôme MIALON, technicien sur la zone ouest de notre territoire, qui a 
démissionné, n’est pas envisagé pour le moment.  
 
 
 

 



 

 AG ligue du 9/12/2023 

 En visio conférence avec votes ouvert à partir de 9h30. 
 Les codes pour voter seront envoyés sur l’adresse mail des clubs un ou deux jours avant. 
 Les élus sont invités à venir au siège du CD69. 
 

 Secteur sportif  
 

 La CRS a entamé une réflexion sur les accessions en Régional, une solution sportive avec 
des tournois de qualification est étudiée. 

 En raison du nombre d’équipes engagées en CDF M18 et donc susceptibles de participer à 
la Coupe Régionale après leur élimination, la CRS envisage de passer à 2 poules Elite de 9 
qui permettraient d’accueillir tous les premiers des tournois qualificatifs. Décision après le 
3ème tour de coupe de France. 
 

 Un tour de table permet de constater que des formules de plateaux 4x4 sont mises en 
place par plusieurs comités pour les néo licenciés M15 M18.  

 
 Les volleyades M18 sont abandonnées et le pôle fédéral développement travaille un projet 

en direction des M18, pour la saison 2024/2025. Suite à cette annonce en AG fédérale, 
quelques ligues seraient disposées à participer à un interligue M18, peut-être à Vichy les 8 
et 9 juin. 
Positionnement du Co Dir favorable avec 1 équipe par genre en ce qui nous concerne. 
 

 

 Secteur arbitrage 
 

 Un temps supprimées, les désignations d’arbitres chez les clubs défaillants sont rétablies, 
les deux clubs concernés sont en passe de régulariser leur situation. 

 Le comportement d’un club est régulièrement remonté à la CRA. A suivre. 
 Un projet universitaire sur la formation et l’évaluation des arbitres est en cours. Leurs 

travaux pourraient être aussi utilisés dans le cadre fédéral. 
 Le 1er versement des indemnités d’arbitrage a été fait sauf pour 3 d’entre eux qui doivent 

encore fournir un RIB. Ne pas hésiter à contacter la Ligue pour une avance en cas de 
besoin. 

 
 Commission technique 

 

Pas d’évolution. 
 

 Secteur beach-outdoor 
 

 Bilans détaillés de l’activité beach volley dans la ligue pour la saison 2023 envoyés pour 
présentation à l’AG du 9 décembre. 

 Lézana Placette et sa partenaire Alexia Richard ayant performé au Brésil la semaine 
dernière, elles ont quasiment assuré leur qualification aux JO de Paris, ce qui devrait 
permettre à une seconde paire féminine de participer, Aline Chalumeau et Clémence Vieira. 
Sur les 4 joueuses qui représenteront la France en beach lors de ces JO, 3 auront été 
formées et sont licenciées en Rhône-Alpes. 

 
 



 

 Le Beach Tour confirme pour la 2ème année consécutive sa pérennité sur une saison 
complète avec un championnat qui se poursuit désormais durant l’hiver avec des tournois à 
Villefranche et St-Paul, en octobre, un tournoi à Pont d’Isère début novembre, des tournois 
à Vienne dimanche dernier et le 16 décembre... 

 Cinq nouveaux sites de pratique seront actifs en 2024. Deux sont déjà sortis de terre, à 
Andrézieux dans la Loire et à St-Etienne du Bois dans l’Ain. Trois autres seront opérationnels 
au printemps à Seyssins, St Egrève en Isère et la Croix Rousse dans le Rhône. Cela va 
permettre d'augmenter le nombre de pratiquants, d'accentuer les actions de formation et 
de multiplier le nombre de tournois et de participations aux CDF. 

 Un challenge avec 3 tournois de Snow volley est prévu en Savoie et Haute-Savoie cet hiver 
ainsi qu’une exhibition avec l’Equipe de France de Snow. Plus d’informations 
prochainement. 
 

 Secteur communication 
 

 Sakina (Alternante communication) avec l’aide des commissions est chargée dans un 1er 
temps de de mettre à jour le site et sa mission avant la fin de son contrat est la refonte de 
notre site. 

 Le renouvellement d’un contrat d’alternance dans ce domaine est à discuter. 
 

 Commission statuts et règlements 
 

 De nombreux dossiers de qualification de joueurs ou d’entraineurs à traiter chaque 
semaine. A noter que le club de Chamalières est concerné presque chaque semaine. Pas 
d’évolution. 
 

 Commission discipline 
 

 Pierre VOUILLOT propose Mme Eloïse LARGE, juriste, comme Présidente de cette 
commission. 
Position du Comité Directeur : favorable 

 
5. Perspectives, Evolutions dans le fonctionnement de la ligue 
 

Les dirigeants bénévoles disponibles, se font de plus en plus rares. Comment remédier à cette 
situation et assurer la pérennité de la gestion de la Ligue dès la prochaine olympiade (élections en 
novembre 2024). Nous, élus et clubs, ne pouvons pas nous dispenser d’une large réflexion sur ce 
sujet dans les prochains mois. 
 
6. Questions diverses 
 

Prochain Co Dir le samedi 13 janvier à 10h en PRESENTIEL à LYON. 

 
 

 
Séance levée à 23h20. 
 

Le secrétaire général LARAVB,  
Daniel Maisonnial 


